
СЦЕНАРИЙ ЮБИЛЕЙ ПОДЮЖСКОЙ ШКОЛЫ 

На экране проецируется картинка в движении 80 лет. Голос диктора 

80 летию  Подюжской средней школы посвящается 

Юбилей школы это историческая веха 

Сомнений в этом не было и нет 

Это память человека 

Школьный роман длиною в 80 лет 

Звучит музыка из кф «Большая перемена» выходят ученики начальной школы 

1.Сегодня мы собрали всех друзей 

Ведь наша школа празднует – юбилей 

2. Очень рады видеть вас и это – раз 

3.Сегодня школе скажем лучшие слова  и это - два 

4.Так долго можем мы перечислять и три, четыре и конечно пять 

5.Знаем все усвоить  нужно, сказать должны мы вместе, дружно 

Что лучшей нашей  школы не было и нет 

6. Сегодня нашей школе -  80 лет 

7.Это праздник долгожданный, первой быть всегда стремись слава твоего романа, 

судьбы Подюги сплелись  

8. и людей  и поколений и свершений  и побед 

9.Поздравляем с юбилеем школе – 80 лет 

Выходят участники хора и звучит первый куплет и припев гимна школы 

На экране по очереди выплывает фото школы разных лет, голос за кадром. 

 Посмотрите это я! И это я! И это я! Вам мой портрет, Да! Мне сегодня 80 лет!Много 

лет мне или мало, вечный спор длиною в миг, я здесь многих воспитала, стала книгою 

из книг 

Чьи знакомые страницы пролистайте вы друзья, вспоминайте даты, вехи, лица мы одна 

большая дружная семья 

Песня в исполнении Софии Скалозубовой  «Школьный праздник» 

 

 

Гостей у нас сегодня много: 

Выпускников, коллег, друзей, 



Коснуться школьного порога 

Взгрустнуть со школою своей 

Но гость особый  есть у нас 

Он не ходил здесь в первый класс 

Но мы ему не безразличны 

И он поздравит нас всех лично. 

Для поздравления на сцену приглашается  

Глава администрации муниципального образования «Коношский муниципальный 

район»  

Реутов Олег Геннадьевич 

Заместитель главы муниципального образования «Коношский муниципальный район» 

по социальным вопросам Захаров Сергей Александрович 

 
Помощник депутата Архангельского областного собрания депутатов Фроловой Ирины 

Сергеевны  Кинозерова Ирина Сергеевна 

 
 

 

 

 

 

 

 



Начальник управления образования администрации муниципального образования 

«Коношский муниципальный район» 

Латкина Наталья Николаевна 

 
 

Заместитель главы администрации муниципального образования «Подюжское» 

 
Жукова Любовь Васильевна 

 



ХОР УЧИТЕЛЕЙ  - ГИМН УЧИТЕЛЕЙ  

 
 

Для поздравительного слова и вручения поздравительных грамот на сцену приглашаем  

человека, на плечах которого лежит вся ответственность за нашу школу, который 

делает все, чтобы наше учебное заведение процветало и зарабатывало авторитет. 

Приглашаем директора Подюжской средней школы имени Василия Александрович 

Абрамова 

 
 

 Наталью Николаевну Смирнову 

Звучит музыка из кф «Большая перемена»  выходит ведущий  

Т.В. Вострякова 

 

Т.В - Дорогие друзья, мы рады приветствовать вас в этих гостеприимных стенах, на 80 

летнем юбилее всеми нашей любимой школы. И первым номером феерического 

концерта будет номер (перебивая, выходит учитель за руку ведѐт ученика) 

Е.П- Татьяна Васильевна у нас ЧП! В этой четверти вы зарубили мне хорошиста, с 

этим что то надо делать? 

Т.В - Какая четверть? Какой хорошист Елена Петровна? (обращается к залу) извините 

маленькая накладочка. (к учителю) уйдите со сцены не позорьте меня! 



 
Е.П - Это я позорю вас? Я, в отличие от некоторых, хорошистов и отличников не 

заваливаю и учѐтную  статистику по успеваемости не порчу! 

Т.В -Елена Петровна вы вообще понимаете, где мы находимся и что происходит? 

Полный зал народу, концерт идѐт. 

Е.П - Я всѐ прекрасно понимаю, но я за вами уже две недели бегаю то у вас уроки, то 

совещания, то вам некогда как будто мне заняться больше нечем как искать вас по 

всей школе. Вот  я и привела к вам Пашеньку,  будьте добры исправьте у него 

задолженность по истории школы. А то, что на нас люди смотрят - это очень даже 

хорошо. Пусть посидят и послушают, как он все темы выучил, а это ему будет 

хорошим уроком, что всѐ сдавать надо во время. 

Павел- Елена Петровна, я не буду прилюдно ничего рассказывать это не педагогично, 

и  нарушает мои конституционные права на образование 

Е.П - Да что вы говорите, умные все стали, научили вас на свою голову, права то вы 

свои знаете а вот про обязанности забываете. 

Т.В - Всѐ хватит, уходите! Я ни у кого ничего принимать сегодня не буду, пусть 

приходит  ко мне завтра, я всѐ исправлю, сейчас прошу, уйдите! 

Е.П - хватит меня завтраками кормить, (обращается к Павлу) ты деньги на обеды сдал. 

Последний раз спрашиваю, будете принимать долг? 

Т.В - НЕТ!!!! 

Е.П - Ах так , тогда я немедленно иду к директору! 

Т.В - Ах так тогда я………. 

Уходят, Павел остаѐтся.  

Павел: Вот это я влип. Ну Елена Петровна…Надо срочно звонить Машке. 

Набирает номер - выходит Маша 



 
Маша: не надо никуда звонить я всѐ слышала. Давай я тебя по темам погоняю, 

уверена ты готовился, если что пропустишь, добавлю. Хорошо, что мы живѐм в век 

цифровых технологий. Они нам и помогут. 

Выносят парту с книгами садятся. 

 
 

 

Ведущий:Все о чем мы сейчас расскажем 

Все как азбуку знать должны, 

Ведь история школы нашей – 

Часть истории нашей страны! 

 

 Маша: скажикакой день в году ты больше всего любишь? 

Павел: Конечно же – день рождения. 

Маша: А ты знаешь, где и когда родилась наша школа? 

Павел: Конечно!! Это я учил! С развитием основных производств в посѐлке 

увеличивалось и население, а поскольку на территории сельсовета не было средней 

школы, то по просьбе родителей - рабочих Подюжского леспромхоза - в 1937 году 

Наркомат путей сообщения разрешил строительство здания средней школы и поручил 

это самому предприятию. Строительство началось в том же году, а уже 25 августа 1938 



года государственная комиссия приняла новую школу в эксплуатацию. 

1 сентября 1938 года порог новой школы переступили 800 учащихся 1-8 классов. 

Первым директором школы был назначен А.Ф. Чистяков. Первый выпуск школа 

сделала в 1941 году – 32 человека. 18 юношей этого выпуска ушли на фронт, 11 из них 

не вернулись домой.  

Маша: ещѐ добавлю, что среди ушедшего на фронт населения были также и 

учителя Подюжской школы. В 1942 году учениками школы стали воспитанники 

открывшегося в Подюге детского дома. 

 

Ведущий:  Для поздравления на сцену приглашаем  
ООО «ПОДЮГАТОРГПЛЮС»   -  ДИРЕКТОР БОЧКАРЕВ  МИХАИЛ НИКОЛАЕВИЧ, 

 

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА – ДОКУЧАЕВА МАРИНА НИКОЛАЕВНА 

 
 

МУНИЦИПАЛЬНОЕ УНИТАРНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ «ТЕПЛОСЕРВИС»-  ДИРЕКТОР  

СТОЯНОВ НИКОЛАЙ ФИЛИППОВИЧ 

ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ АРХАНГЕЛЬСКОЙ 

ОБЛАСТИ «КОНОШСКАЯ ЦЕНТРАЛЬНАЯ РАЙОННАЯ БОЛЬНИЦА» ПОДЮЖСКАЯ 

ВРАЧЕБНАЯ АМБУЛАТОРИЯ – СТАРШАЯ МЕДСЕСТРА ШЕЛОФАСТОВА НАТАЛЬЯ 

ЛЕОНИДОВНА 

ОАО «РОССИЙСКИЕ ЖЕЛЕЗНЫЕ ДОРОГИ» СТАНЦИЯ ПОДЮГА- НАЧАЛЬНИК  

ПРЕСНУХИНА ВАЛЕНТИНА ВАЛЕРЬЕВНА 

 



Музыкальный номер 

 
Маша: ну эти даты ты точно должен знать.  

Павел: С 1954 – 1969 год в школе новый директор Василий Александрович Абрамов. 

Маша: Каким же директором был Василий Александрович? 

Павел: Многие в Подюге и Коношском районе знали его как ответственного и 

добросовестного, принципиального и справедливого руководителя, работавшего над 

развитием материальной базы школы, где обучалось около семисот учащихся в две 

смены. Благодаря упорству и настойчивости директора Абрамова были перевезены два 

школьных здания: из Шенчуги  и Кварзанги (47км), где оборудовали столярные и 

слесарные мастерские, автокласс, спортивный зал. Затем понадобились  интернаты для 

школьников со Звенячего, Велец, Можуги, 47км. Директор Абрамов добился их 

строительства. Был построен также гараж, стрелковый тир, закуплены лыжи, три 

мотоцикла.  

Обо всѐм заботился Василий Александрович как настоящий хозяин. 

Маша: Как думаешь, он был строгим директором??? 

Павел:  В своей работе он опирался на коллектив, никогда ни на кого не кричал, его 

кредо: внушение, убеждение, совет. С учителями был вежлив, строг, справедлив и 

требователен, но умел защитить, поощрить и наградить педагога. Он добивался 

сплочѐнного, дружного коллектива учителей.  

Маша: Всѐ верно! Только представь, в  школе тогда было печное отопление, нужно 

было заготовить полторы тысячи кубов дров. Василий Александрович организовывал 

субботники и воскресники по разделке дров, сам был образцом в работе, прививал 

любовь к труду у школьников. Летом учащиеся выращивали на 10 гектарах кукурузу в 

колхозе «Путь к коммунизму», оказывали большуюпомощь колхозу в сенокошении. 

Ещѐ при директоре Абрамове было введено самообслуживание учащихся,была хорошо 

организована работа на школьном учебно-опытном участке,  где с удовольствием 

трудились ребята  в летнее время, ежегодно подводились итоги работы, 

традиционными  стали праздники урожая.  

Павел:  А ещѐ в то время в школе под руководством Турундаевского А.А. был 

организован струнный оркестр учащихся, а также духовой оркестр. Под его же 

руководством  работал школьный радиоузел, в эфир регулярно выходили 

радиопередачи. Александр Анатольевич организовал на учебно-опытном участке 

метеостанцию, данные которой использовались в посѐлке и в районе. Учебно-опытный 

участок школы неоднократно выходил победителем областных конкурсов-смотров, 

школьная производственная бригада была призѐром выставки ВДНХ в   Москве. 



Маша: Ещѐ раз убеждаюсь, что это человек поистине заслужил, чтобы его имя носила 

наша школа. 

Павел: Кстати завтра 22 декабря, а это день памяти Василия Александровича! Чтить 

его память в этот день -традиция, которая  появилась с открытием новой школы. 

 

Ведущий: Для поздравления на сцену приглашаем  

1.директора муниципального бюджетного учреждения культуры «Подюжский дом 

культуры» Ловыреву  Елену Валентиновну,  

 
 

2.заведующуюПодюжской библиотеки филиала 17 А  

 
Шилову Ирину Николаевну,  

3.заведующую  детской школой искусств № 51 



 
Жукову Ксению Леонидовну 

Музыкальный номер – «Дом на горе» под видео слайды родины В.А.Абрамова 

 
Маша: Что забыл что дальше? Даю подсказку. В этом году группа  ребят нашей 

школы с учителями русского языка и литературы ездили на экскурсию в Санкт – 

Петербург, ты ведь тоже был в составе этой группы. 

Павел: ААААА всѐ вспомнил. В 70-80-годы в школе была развита экскурсионно-

туристическая работа.  Благодаря учителю, организатору этой работы Турундаевской 

Валентине Петровне, ребята побывали во многих городах СССР. Учащиеся школы 

были участниками областных соревнований по шахматам, стрелковым видам спорта, а 

под руководством Пестерева Виктора Валентиновича  школа неоднократно отстаивала 

честь района на областных и республиканских соревнованиях по туризму.  

 

 

Маша: А ты знал, что некоторые ученики школы за отличные успехи в обучении и 



активность в общественной работе побывали в детских лагерях «Орлѐнок» и «Артек».  

Павел: теперь знаю! А ещѐ в 1980-е  годы в школе работал Клуб интернациональной  

дружбы, принимавший участие в областном фестивале методических идей. А члены 

существовавшего в 90-е годы кружка «Юный корреспондент» принимали участие в 

областном фестивале «Голос моря-99». 

Маша: Слушай, ты большой молодец, ты действительно хорошо подготовился и 

владеешь дополнительной информацией, интересно было бы знать, где ты еѐ взял? 

Павел: Это не секрет, всѐ хранится в музее. Там много всего - ведь он начал свою 

работу ещѐ в 1984 году, первым руководителем которого была учитель истории 

Малыгина Вера Николаевна. В настоящее время руководителем школьного историко-

краеведческого музея является педагог дополнительного образования,  Ермолинская 

Людмила Павловна. Под еѐ руководством Музей  проводит большую работу по 

составлению летописи школы, изучению истории посѐлка, его жителей, участников 

Великой отечественной войны и уже несколько лет ведѐт работу по формированию 

«Бессмертного полка». 

 

Ведущий:  Для поздравления на сцену приглашаем  

1.руководительВельского индустриального колледжа структурное подразделение 

Подюга  

 
Прокопьева Александра Ивановича,  

2.Исполняющая обязанности директора Коношского социально реабилитационного 

центра для несовершеннолетних «Теремок»  

Глазкова Надежда Николаевна 



 
3.заместитель директора  детского сада «Лучик» структурное подразделение 

Подюжская средняя школа имени Василия Александровича Абрамова, Литвинову 

Наталью Николаевну 

 

Номер от ДС Лучик «С юбилеем» 

 
Павел:  90 е 

Маша: Лихие 90 е.- ну это так родители говорят. В 90-е гг. произошли серьезные 

изменения в системе образования в России. 

Павел: зато у нас с сентября 1991г. развивается Вид спорта Шашки  рэндзю и за это 

время в школе налажен процесс воспитания спортсменов в сборную России. Каких 

только наград они  не имеют-это медали Молодѐжных Первенств и взрослых 

Чемпионатов России, Европы и Мира. 

С 1996 года рэндзюисты Подюги стабильно приносят хорошие  результаты на турнирах 

Российского и международного уровней. 

Маша: Особо хочется сказать про основателя рэндзю в Подюге-Метревели Ирину 

Владимировну-2-х кратная Чемпионка Мира, 11-и кратная Чемпионка России, член 

Молодѐжной комиссии Международной Федерации Рэндзю, мастер спорта  России по 

рэндзю, отличник физической культуры и спорта, обладатель региональной  

общественной награды «Достояние Севера», старший тренер спортивной сборной 

команды РФ, «Почетный гражданин Коношского района», «Спортивный судья 

Всероссийской категории». Между прочим, выпускница нашей школы! 

Павел: Это ещѐ не всѐ. В  1990-е годы в школе под руководством Некрасовой Елены 



Степановны активно работал кружок северной художественной росписи. С 1996 года и 

по настоящее время действует кружок «Юный художник». Ребята, занимающиеся в 

нем, регулярно принимают участие в конкурсах разного уровня, становясь 

победителями и занимая призовые места. 

 

Ведущий:На наш праздник собрались выпускники разных лет. Невозможно 

перечислить всех, рассказать о тех уголках, куда забросила их судьба. Не счесть и 

профессий, которыми овладели наши выпускники. Это ученые, строители, военные, 

работники сельского хозяйства, врачи, инженеры, работники МВД и МЧС и, конечно 

же, учителя. 

Школа гордится, что воспитала своих выпускников достойными гражданами великой 

России. Мы всегда рады встрече с вами! 

Приятно, что радость встречи разделят с нами и приглашенные гости. 

Мы уверены. Что вы тоже не упустите счастливой возможности 

присоединиться к поздравлениям. 

Для поздравления на сцену приглашаем выпускников 1964года Михайлова Валерия 

Ильича и Панаиоти Николая Николаевича. 

 
 

Танцевальный номер «учитель танцев» 

 



Маша :Паша, как думаешь, а сколько раз за 80 лет в школе звенел звонок на урок? 

Павел:  Пожалуй, на этот вопрос нам  не сможет ответить точно ни 

один учитель. 

Т.В  Ну может тогда директор знает?…. 

Павел:  вряд ли, но зато я точно знаю сколько за всю историю школы  было 

директоров . 21 Вот их имена: 

( презентация с именами и фото директоров) 

Маша: Так отлично директоров ты назвал, а как же учителя? 

Павел: Особая наша признательность — педагогам-ветеранам. Они до сих пор болеют 

душой за все, что происходит здесь, в стенах нашего общего дома. Среди учителей, 

сидящих в этом зале, есть те, которые большую 

часть своей жизни отдали школе. Мы приветствуем всех присутствующих на нашем 

празднике ветеранов педагогического труда. 

Маша : И ещѐ один момент, когда будешь сдавать материал Татьяне Васильевне не 

забудь упомянуть про традиции школы. Ты только вспомни, как мы учились в разных 

зданиях, в две смены. Начальная школа в летнем лагере, физкультура в холодном 

«Кедре». И не смотря на все трудности, мы сберегли и приумножили традиции, не имея 

возможности полноценно тренироваться, всегда достойно выступали на районной 

олимпиаде.  

Ведущий: 
Кто никогда не окунался в школу, 

Тот не поймет, как будучи седым, 

Учитель остается бодр и молод 

Под стать ученикам своим. 

Как может он работать днем и ночью, 

И не желать от жизни перемен. 

Да просто научить кого-то хочет, 

И попадает в вечный школьный плен. 

Ветераны! Живите подолее 

Тверже поступь держите свою 

Пусть все видят: живая история 

В этот день шагает в строю. 

 

Хор «Звонкие голоса» - «Вспомним наших мастеров»  и «Вы  нежных душ 

касаетесь» 

 



Павел: 2014 год  важнейший год для всего посѐлка. Открытие новой школы! Ведь 

школа сегодня – это современное образовательное учреждение, в котором реализуются 

различные проекты: 

Маша: Давай перечислим, что нового у нас. 

Павел: В первом полугодии 2014 – 2015 учебного года в нашей школе был разработан 

и реализован школьный социальный проект «Мы вместе».  

Маша: 27 августа 2015 года была установлена мемориальная доска по увековечению 

памяти выпускников Подюжской средней школы 1941-1943 гг. 

Павел: С 2015-2016 года наша школа начала реализацию социального проекта «Школа 

моей мечты», в рамках проекта мы перешли к реализации проекта «Благоустройства 

школьного двора». 

Маша: С мая 2015  года в школе проходит парад победы и в этом же мае 

выпускниками  11 класса на последнем звонке была заложена «Аллея выпускников». 

Павел: 2016 -2017 учебном году ребята школьной команды по мини – футболу 

совершила прорыв, выиграв не только областные соревнования, но и региональные 

соревнования по северо-западному округу. На России стали пятыми среди 12 

сильнейших команд со всей страны.  

Маша: В декабре 2016 года наша школа получила самую большую для нас награду в 

областном конкурсе «Достояние Севера»  в  номинации «Предприятие 

непроизводственной сферы» наша школа стала дипломантами наравне с  газетой 

«Правда Севера», музеем истории и трудовой славы ЦС «Звѐздочка», Красноборский 

санаторий «Солониха», Архангельский молодѐжный театр Панова. 

Павел: А наши учителя какие?! В 2014 году создали хор «Гармония» выступали на 

районе  и даже стали лауреатами 3 степени профсоюзного Фестиваля победы «Никто 

не забыт, ничто не забыто», посвященного 70-летию Великой Победы, который 

проходил в г.Архангельск. 

 

Хор учителей  песня «Юбилей» 

Ведущий:Подводя итог всему, что сказано выше, мы говорим: наша школа всегда в 

движении, стремится в будущее, а сегодняшний юбилей всего лишь ступенька на пути 

к вершине. 

Проходят юбилеи, словно сны, 

Как запятые в жизненном писании. 

И вновь вперед, к дыханию весны, 

К вершинам творческих стремлений и познаний. 

 

Что ж, пусть нелегок путь и где-то каменист, 

Но подводя итог прошедших буден, 

Мы, словно, начинаем новый лист, 

Как новый день, который завтра будет! 

 

 

ФИНАЛЬНАЯ ПЕСНЯ  ВСЕ УЧАСТНИКИ 



 
Ведущий: 
МОЖНО ВСЁ ЗАВЕТНОЕ ПОКИНУТЬ, 

МОЖНО ВСЁ БЕСЛЕДНО РАЗЛЮБИТЬ 

НО НЕЛЬЗЯ К МИНУВШЕМУ ОСТЫНУТЬ 

НО НЕЛЬЗЯ О ПРОШЛОМ ПОЗАБЫТЬ 

До новых встреч, дорогие друзья! Знайте, двери нашей школы всегда открыты для вас! 

 
 Мы приглашаем гостей пройти в фойе, где вас ожидают организаторы уроков. 

 

 


